

**PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP PEKERJA PEREMPUAN YANG
BEKERJA DI MALAM HARI
(STUDI KASUS PADA PT. KAYU LAPIS INDONESIA DI KENDAL)**

SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Sebagai Persyaratan Memperoleh
Gelar Sarjana Strata Satu (S-1) Ilmu Hukum
Program Kekhususan Hukum Pidana



Diajukan Oleh:

**TIARA JABBAR PURWANTO
30301408736**

**PROGRAM STUDI (S.1) ILMU HUKUM
FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG (UNISSULA)
SEMARANG
2018**

HALAMAN PERSETUJUAN
PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP PEKERJA PEREMPUAN YANG
BEKERJA DI MALAM HARI
(STUDI KASUS PADA PT. KAYU LAPIS INDONESIA DI KENDAL)



Diajukan Oleh:
TIARA JABBAR PURWANTO
30301408736

Telah Disetujui Oleh :
Dosen Pembimbing

Prof. Dr. H. Gunarto, S.H., S.E., Akt., M.Hum

NIK : 210.389.016

Tanggal, 19 Maret 2018


HALAMAN PENGESAHAN

**PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP PERKERJA PEREMPUAN YANG
BEKERJA DI MALAM HARI
(STUDI KASUS PADA PT. KAYU LAPIS INDONESIA DI KENDAL)**

Dipersiapkan dan disusun oleh
Tiara Jabbar Purawnto
30301408736

Telah dipertahankan di depan tim penguji
Pada tanggal 24 maret 2017
Dan dinyatakan telah memenuhi syarat dan lulus


Tim penguji
Ketua,


Dr. Lathifah Hanim, S.H., M.Hum., M.Kn
NIDN : 0621027401

Anggota,


Dr. Hj. Widayati, S.H., M.H
NIDN : 06-2006-6801

Anggota,


Prof. Dr. Gunarto, S.H., S.E.Akt., M.Hum.
NIK : 210.389.019

Mengetahui,


Dekan Fakultas Hukum UNISSULA

Prof. Dr. H. Gunarto, S.H., S.E.Akt., M.Hum
NIDN : 06-0503-6205

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Tiara Jabbar Purwanto

NIM : 30301408736

Dengan ini saya menyatakan bahwa karya penulisan hukum yang berjudul
PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP PEKERJA PEREMPUAN YANG
BEKERJA DI MALAM HARI (STUDI KASUS PADA PT. KAYU LAPIS
INDONESIA DI KENDAL)

Adalah benar hasil karya saya dan dengan penuh kesadaran bahwa saya tidak
melakukan tindakan plagiasi dan seluruh atau sebagian besar karya orang lain
tanpa menyebutkan sumbernya. Jika saya terbukti melakukan plagiasi, saya
bersedia menerima sanksi sesuai dengan aturan yang telah berlaku.

Semarang, 2 April 2018

Penyusun,



Tiara Jabbar Purwanto

PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Tiara Jabbar Purwanto
NIM : 30301408736
Program Studi : Ilmu Hukum
Fakultas : Hukum
Alamat Asal : Jalan Laut No. 40 RT 09/ RW 01 Bandengan, Kab. Kendal.
No. HP / Email : 089 508325019 / tiarajabbarpurwanto@gmail.com

Dengan ini menyerahkan karya ilmiah berupa ~~Tugas Akhir~~/Skripsi/Tesis/Disertasi* dengan judul :

PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP PEKERJA PEREMPUAN
YANG BEKERJA DI MALAM HARI
(STUDI KASUS PADA PT. KAYU LAPIS INDONESIA DI KENDAL)

dan menyetujuinya menjadi hak milik Universitas Islam Sultan Agung serta memberikan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif untuk disimpan, dialihmediakan, dikelola dalam pangkalan data, dan dipublikasikannya di internet atau media lain untuk kepentingan akademis selama tetap mencantumkan nama penulis sebagai pemilik Hak Cipta.

Pernyataan ini saya buat dengan sungguh-sungguh. Apabila dikemudian hari terbukti ada pelanggaran Hak Cipta/Plagiarisme dalam karya ilmiah ini, maka segala bentuk tuntutan hukum yang timbul akan saya tanggung secara pribadi tanpa melibatkan pihak Universitas Islam Sultan Agung.

Semarang, 2 April 2018

Yang menyatakan,


Tiara Jabbar Purwanto

*Coret yang tidak perlu

v

v

ABSTRAK

Pekerja adalah salah satu faktor penting di dalam suatu pembangunan nasional. Pembangunan nasional yang terus berkembang memberikan kesempatan bagi pekerja perempuan untuk bekerja di bidang industri. Sebagai pekerja, perempuan memiliki hak-hak khusus untuk dipenuhi dan dilindungi haknya sebagaimana telah diatur di dalam Undang-Undang No. 13 Tahun 2003 tentang Ketenagakerjaan. Perlindungan terhadap pekerja/buruh bertujuan untuk menjamin hak-hak dasar pekerja/buruh tersebut, menjamin kesamaan kesempatan, serta perlakuan tanpa diskriminasi atas dasar apapun dalam mewujudkan kesejahteraan pekerja/buruh beserta keluarganya dengan tetap memperhatikan perkembangan kemajuan dunia usaha. Rumusan masalahnya adalah bagaimana perlindungan hukum terhadap pekerja perempuan ditinjau dari UU No. 13 Tahun 2003 tentang Ketenagakerjaan dan ada atau tidaknya hambatan dan solusi yang timbul dalam pelaksanaan perlindungan hukum tersebut.

Metode penelitian yang dilakukan adalah yuridis empiris yaitu metode yang bertujuan mendiskripsikan atau memberi gambaran terhadap suatu obyek penelitian yang diteliti, dengan cara meneliti, mengolah data menganalisis, menginterpretasikan hal yang ditulis dengan pembahasan yang teratur dan sistematis, ditutup dengan kesimpulan dan pemberian saran. Bahwa dalam menganalisis permasalahan dilakukan dengan cara memadukan bahan hukum sekunder yaitu Undang-Undang No. 13 Tahun 2003 tentang Ketenagakerjaan dengan bahan hukum primer yaitu observasi, wawancara langsung kepada para pihak yang dianggap mampu memberikan data yang akurat, dan pengisian angket sebagai data pelengkap.

Dari penelitian yang dilakukan di PT. Kayu Lapis Indonesia ditemukan fakta yang diuraikan dalam pembahasan dan dapat disimpulkan antara lain bahwa pelaksanaan perlindungan hukum mengenai hak-hak pekerja perempuan yang bekerja di malam hari telah diatur dalam Perjanjian Kerja Bersama antara PT. Kayu Lapis Indonesia dengan pekerja dan sudah sesuai dengan Undang-Undang No. 13 Tahun 2003 tentang Ketenagakerjaan. Bahwa Perusahaan telah memberikan perlindungan bagi pekerja perempuan yang bekerja di malam hari, memberikan waktu kerja dan waktu istirahat, cuti haid/menstruasi, cuti hamil dan melahirkan, cuti gugur kandungan, cuti tahunan, mendapatkan kesempatan untuk melaksanakan ibadah dan menyusui anaknya, mendapatkan jaminan sosial tenaga kerja, serta perlindungan keselamatan kerja dan kesehatan kerja. Namun tidak semua hak yang diberikan seperti Pojok Laktasi dan cuti haid/menstruasi digunakan oleh para pekerja perempuan.

Kata Kunci : Perlindungan Hukum, Pekerja Perempuan, Bekerja di malam Hari.

ABSTRACT

Workers are one of the important factors in a national development. The growing national development provides an opportunity for women workers to work in industry. As workers, women have special rights to fulfill and protect their rights as regulated in Law no. 13 of 2003 on Manpower. The protection of workers / laborers aims to secure the workers' basic rights, guarantee equal opportunity, and non-discriminatory treatment on any ground in realizing the welfare of workers and their families while keeping in mind the progress of the business world. The formulation of the problem is how the legal protection of women workers is reviewed from Law no. 13 Year 2003 concerning Manpower and the presence or absence of obstacles and solutions arising in the implementation of such legal protection.

The research method is empirical juridical is a method that aims to describe or give a description of an object of research under study, by researching, analyzing data processing, interpreting things written with regular and systematic discussion, closed with conclusions and suggestions. That in analyzing the problem is done by combining secondary law material that is Law no. 13 of 2003 concerning Manpower with primary legal materials namely observation, direct interviews to the parties deemed able to provide accurate data, and filling the questionnaire as complementary data.

the discussion and can be concluded, among others, that the implementation of legal protection on the rights of working women in the evening has been regulated in the Joint Work Agreement between PT. Indonesian Plywood with workers and is in conformity with Law no. 13 of 2003 on Manpower. Whereas the Company has provided protection for women workers working at night, providing work time and rest periods, menstrual / menstrual leave, maternity leave and childbirth, retirement leave, annual leave, opportunity to worship and breastfeed their children, get social security labor, and work safety and health protection. However, not all rights granted such as Lactation Corner and menstrual leave are used by female workers.

Keywords: Legal Protection, Female Workers, Working at Night.

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

Motto :

- . وَأَنَّ لِلْإِنْسَانِ إِلَّا مَا سَعَى . وَأَنَّ سَعْيَهُ سَوْفَ يُرَى . ثُمَّ يُجْزَاهُ الْجَزَاءَ الْأَوْفَى . .

“Dan bahwa manusia hanya memperoleh apa yang telah diusahakannya, dan sesungguhnya usahanya itu kelak akan diperlihatkan (kepadanya), kemudian akan diberi balasan kepadanya dengan balasan yang paling sempurna.”

(Q.S An-Najm 39-41)

- Opportunities don't happen. You create them. (Chris Grosser)

Skripsi ini saya persembahkan kepada :

- Allah SWT
- Kedua orang tua yang saya cintai Bapak Purwanto dan Ibu Atiek
- Adikku Sandy
- Keluarga besar
- Almamaterku UNISSULA

KATA PENGANTAR

Assalamu 'alaikum warahmatullahi wabarakatuh.

Segala puji dan syukur Penulis panjatkan kepada Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP PEKERJA PEREMPUAN YANG BEKERJA DI MALAM HARI (STUDI KASUS PADA PT. KAYU LAPIS INDONESIA DI KENDAL”**.

Skripsi ini disusun dalam rangka memenuhi syarat guna mencapai gelar sarjana strata satu (S1) pada jurusan Hukum Pidana, Fakultas Hukum, Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang. Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari keterlibatan berbagai pihak yang senantiasa membantu dan membimbing Penulis. Oleh karena itu Penulis ingin menyampaikan terima kasih yang tak terhingga kepada seluruh pihak yang telah membantudemi terselesaikannya skripsi ini. Terima kasih Penulis ucapkan setulus-tulusnya kepada :

1. Bapak Ir. H. Prabowo Setiyawan, S.T., M.T., Ph.D selaku Rektor Universitas Islam Sultan Agung Semarang
2. Bapak Prof. Dr. H. Gunarto, S.H., S.E., Akt., M.Hum, selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Islam Sultan Agung Semarang dan selaku dosen pembimbing yang telah memberikan bimbingan, arahan, serta dorongan dengan penuh perhatian dan kesabaran dalam penulisan skripsi ini

3. Ibu Dr. Hj. Widayati, S.H., M.H, selaku Wakil Dekan I (satu) dan Bapak Arpangi, S.H., M.H, selaku Wakil Dekan II (dua) Fakultas Hukum Universitas Islam Sultan Agung Semarang
4. Ibu Dr. Hj. Anis Mashdurohatun, S.H., M.Hum, selaku dosen wali
5. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Hukum Universitas Islam Sultan Agung Semarang yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan kepada Penulis
6. Segenap Pegawai Fakultas Hukum Universitas Islam Sultan Agung Semarang yang telah membantu dalam segala urusan administrasi dan perkuliahan Penulis
7. Bapak Dwi Purwanto, S.Sos., M.M., selaku Kepala Bidang Hubungan Industrial dan Jamsostek Dinas Tenaga Kerja Kabupaten Kendal
8. Bapak Ir. Joko Santoso, selaku Pejabat Area Head PSDM & Training yang telah memberikan kesempatan kepada Penulis untuk melakukan penelitian di PT. Kayu Lapis Indonesia
9. Kedua orang tua tercinta Bapak Dwi Purwanto dan Ibu Sri Supriyati yang dengan kasih sayang dan do'a, selalu memberikan dukungan moril dan materiil kepada Penulis selama menimba ilmu di Fakultas Hukum Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
10. Adikku tersayang Sandyaga Ghaffar Purwanto dan keluarga besar lainnya yang telah memberikan semangat dan dukungan kepada Penulis untuk menyelesaikan skripsi ini

11. Sahabat-sahabat kontrakanku geng kompleks 216 Puput Afrilia, Aisyah Maulida, Rani Aprilia, dan Aina Putri yang selalu menemani hari-hari Penulis dalam keadaan apapun
12. Sahabatku semasa kuliah, Titis Lintang Pratiwi dan Wakhidatul Mubarakah yang selalu menemani dan membantu Penulis dalam susah dan senang selama masa perkuliahan dan penyusunan skripsi ini
13. Teman-teman Fakultas Hukum Universitas Islam Sultan Agung Semarang angkatan 2014
14. Segenap keluarga besar “Symphony Voice” Paduan Suara Mahasiswa Fakultas Hukum Universitas Sultan Agung Semarang yang memberikan kesempatan bagi Penulis menyalurkan minat bakatnya
15. Dan seluruh pihak yang membantu Penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu per satu.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari pada sempurna oleh karena keterbatasan pengalaman dan pengetahuan yang ada pada Penulis. Oleh karena itu kritik dan saran yang bersifat membangun sangat diharapkan oleh Penulis dan terima dengan senang hati.

Semoga skripsi ini bermanfaat bagi pembaca dan pihak yang membutuhkan. Semoga Allah SWT senantiasa menilai amal dan perbuatan kita sebagai ibadah. Dan semoga segala sesuatu yang telah kita kerjakan dengan niat baik mendapatkan berkah dari-Nya. *Aamiin Ya Rabbal 'alamin.*

Wassalamu 'alaikum warahmatullahi wabarakatuh.

Semarang, 24 Maret 2018

Penyusun,

Tiara Jabbar Purwanto